

Beschluss

betreffend

Empfehlung einer Vereinszuweisung an den Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld/Weilar e.V. zur Sanierung des Vereinsgebäudes.

Sachverhalt:

Mit Schreiben vom 28.05.2025 hat der Vorsitzende des Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld/Weilar e.V., Herr Herbert Liebscher, um Mittel zur Sanierung des Schützenhauses in Stadtlengsfeld ersucht. Der Verein hat aktuell 34 Mitglieder, darunter 4 Jugendliche und betreibt insgesamt sechs Schießbahnen mit 25 Metern Länge.

Der Verein ist Eigentümer des Grundstücks in der Gemarkung Stadtlengsfeld, Flur 8, Flurstück 872/6. Das Gebäude, das früher die Kegelbahn der Porzellanfabrik beherbergte, wurde 1978 mit 30er Hohlblocksteinen errichtet und ist seit 1998 Schützenhaus. Angedacht ist eine thermische Sanierung in den beheizten Räumen mit 100 mm Styroporplatten, um künftig etwa 50% an Heizleistung einzusparen. Darüber hinaus sind Putzausbesserungen notwendig und die Außenfassade soll gestrichen werden. Die Durchführung ist für das zweite Halbjahr 2026 angedacht.

Der Verein plant etwa 50.000 Euro zu investieren, die über verschiedene Fördermöglichkeiten realisiert werden sollen. Mit Verweis darauf, dass im Falle einer Vereinsauflösung der Gemeinde Dermbach die Hälfte des Gebäudes zufällt, bittet der Verein um einen Zuschuss in Höhe von 10% der Baukosten (ca. 5.000 €).

Da die angefragte Unterstützung die Ortsteilmittel übersteigen gibt der Ortsteilrat die Anfrage gem. § 20 Abs. 3 Nr. 8 der Geschäftsordnung der Gemeinde Dermbach mit einer positiven Empfehlung und der Bitte um Berücksichtigung im Jahr 2026 an den Bürgermeister weiter.

Der Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld/Weilar e.V. ist ein wichtiges Mitglied des örtlichen Vereinslebens und sehr engagiert im Ortsteil. Die geplante Investition dient darüber hinaus dem Werterhalt der Immobilie.

Beschlussvorschlag:

Der Ortsteilrat Stadtlengsfeld beschließt,

dem Bürgermeister zu empfehlen, dem Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld/Weilar e.V. zweckgebunden zur Sanierung des Schützenhauses eine Unterstützung in Höhe von Euro 5.000 zuzuweisen.

Feststellungen:

Nach § 38 ThürKO waren keine Ortsteilratsmitglieder von den Beratungen und der Abstimmung ausgeschlossen.

Der Beschluss wurde ...		Abstimmungsverhalten:	
im Wortlaut des Beschlussvorschlages gefasst.	✓	Anzahl Ortsteilräte:	7
mit eingearbeiteten Änderungen beschlossen.		Stimmberechtigt anwesend:	5
zurückgestellt.		Ja-Stimmen:	5
Beschlusnummer:	STL-OTR-25060303	Nein-Stimmen:	0
Beschlussdatum:	03.06.2025	Enthaltungen:	0

Ausgefertigt:

Stadtlengsfeld, den 03.06.2025



.....
Andreas Kuroпка, Ortsteilbürgermeister

Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld / Weilar e.V.

Im Gewerbepark 4
36466 Dermbach OT Stadtlengsfeld

Postadresse:
Herbert Liebscher
[REDACTED]
36466 Dermbach

Mitglied im "Thüringer Schützenbund" e.V.
und „Landes Sport Bund Thüringen „ e.V.
VR-Nr.: 300277 beim Amtsgericht Bad Salzungen

Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld Weilar e. V.

Rat der Stadt Stadtlengsfeld
Amtsstraße 8

36466 Dermbach OT Stadtlengsfeld

28.05.2025

Wärmedämmung und notwendigen Außenanstrich für das Schützenhaus in Stadtlengsfeld

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Schützenverein 1850 Stadtlengsfeld / Weilar e.V. ist Eigentümer des Schützenhauses in Stadtlengsfeld. Das Gebäude, die ehemalige Kegelbahn der Porzellanfabrik, wurde 1974 errichtet. Die erfolgte Nutzungsänderung zur Schießsportanlage erfolgte 1998. Das Schützenhaus wurde mit 30er Hohlblocksteinen aus DDR-Produktion errichtet. Die Wärmedämmung ist schlecht. Putzausbesserungen sind auch notwendig. Fachleute empfehlen uns eine thermische Sanierung mit 100 mm Styroporplatten für die beheizten Räume (Schießbahnen ausgenommen). Neben der Einsparung von Heizleistungen (ca. 50 %) dient es auch der Umwelt.

Unser Schützenverein besteht aus 34 Mitgliedern, davon 4 Jugendlichen. Die Wettkampfstätte hat 6 Schießbahnen mit 25 Metern. Die Sportstätte wird von allen Schützenvereinen des Wartburgschützenkreises genutzt (Rundenwettkämpfe, Meisterschaften). Am kulturellen Leben der Stadt Stadtlengsfeld beteiligen wir uns auch. So finden in der Regel 3 Veranstaltungen im Jahr statt, die wir mit oder alleine organisieren (Stadtfest, Schützenfest der Vereine der Stadt, Bürgerschießen und Oktoberfest). Wir sind eine tragende Säule des Vereinslebens der Stadt. Um den Zustand zu erhalten und auszubauen, ist vorgenannte Baumaßnahme zu realisieren.

Die Baumaßnahmen soll im 2. Halbjahr 2026 realisiert werden. Wir bitten um eine unterstützende Stellungnahme zur Beantragung von Fördermitteln.

Um das o.g. Vorhaben zu realisieren, bitten wir um eine finanzielle Unterstützung. Der Gesamtbetrag der Maßnahme beträgt ca. 50.000,00 €. Eine 10% ige Beteiligung (5.000,00 €) würde uns sehr helfen. Zur Beachtung: Laut Satzung des Schützenvereins geht im Falle einer Insolvenz des Schützenvereins je eine Hälfte der Immobilie an die Stadt Stadtlengsfeld und die Gemeinde Weilar.

Mit freundlichen Grüßen

Der Vorstand [REDACTED]
Vorsitzender Herbert Liebscher



Stadt Stadtlengsfeld / Rhön

seit 1235



Amtsstr. 8 • 36457 Stadtlengsfeld

Landessportbund Thüringen e.V.
Herrn Thomas Eifert
Werner-Seelenbinder-Straße 1

99096 Erfurt

Beispiel

Der Bürgermeister

Tel. 036965 6720
Fax 036965 67215

www.stadt-stadtlengsfeld.de
stadtverwaltung@stadt-stadtlengsfeld.de

Ihre Nachricht

Ihre Zeichen

Unser Zeichen

Datum

2018-09-21

Stellungnahme Dachsanierung Schützenhaus des Schützenvereins 1850 Stadtlengsfeld/Weilar e.V.

Sehr geehrter Herr Eifert,

der Verein stellt in unserer kleinen Stadt mit 2500 Einwohnern eine wichtige Komponente des gesellschaftlichen Lebens statt. In unserer Stadt befindet sich des Weiteren eine Kurklinik mit ca. 260 Betten.

Am kulturellen Leben der Stadt Stadtlengsfeld beteiligt sich der Schützenverein und organisiert mit und alleine Veranstaltungen (Stadtfest, Schützenfest der Vereine der Stadt, Bürgerschießen sowie Oktoberfest). Somit ist der Schützenverein eine tragende Säule des Vereinslebens der Stadt Stadtlengsfeld. Der Schützenverein besteht aus 40 Mitgliedern – 10 % Jugendliche und 10 % Frauen.

Die Sportstätte wird von Schützenvereinen des Wartburgschützenkreises für Rundenwettkämpfe und Meisterschaften genutzt.

Die Dacheindeckung besteht aus Wellasbestplatten und ist seit geraumer Zeit undicht. Das Dach kann nicht mehr repariert werden. Im Interesse der Erhaltung für Schützenhauses ist eine Neueindeckung dringend erforderlich.

Die Sanierung des Daches des Schützenhauses wird von der Stadt voll unterstützt und ist im Sinne aller Bürger.

J. Pempel
Bürgermeister Stadtlengsfeld